

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan sebelumnya, baik berupa kajian konsep-konsep maupun hasil penelitian yaitu:

1. “Strategi peningkatan kedisiplinan beribadah siswa di SMAN 2 Trenggalek”. Dapat ditarik kesimpulan bahwasanya di sekolah SMAN 2 Trenggalek dalam meningkatkan kedisiplinan sholat berjamaah yaitu dengan melakukan pembinaan dan menggunakan strategi modifikasi perilaku (*behavior modification*) yaitu dengan pembiasaan yang juga disertai dengan pemberian penghargaan maupun hukuman, hal ini supaya dapat memodifikasi perilaku peserta didik dalam ranah kedisiplinan.
2. Strategi guru dalam meningkatkan kedisiplinan Membaca Al-Qur’an yaitu dengan melakukan pembinaan dan juga menekankan pembiasaan dalam bentuk agenda khotmil quran setiap satu bulan sekali dan juga membaca surat-surat lain dan yasik pada waktu istirahat kedua yang diselenggarakan setiap hari jumat. Selain itu guru juga meningkatkan perhatiannya dengan bertanya kepada para pendidik.
3. Strategi guru dalam meningkatkan kedisiplinan infaq dan sedekah dilakukannya dengan pemberian contoh keteladanan dari guru serta pembiasaan adanya infaq Jum’at, selain itu guru juga memberikan perhatian dengan berbagai nasihat, karena sebagian harta yang kita miliki merupakan hak bagi yang kurang mampu.

Strategi-strategi tersebut diterapkannya untuk memodifikasi perilaku siswa dalam rangka meningkatkan kedisiplinan beribadah siswa melalui program yang ditetapkan dari sekolah seperti sholat berjamaah, membaca alqur'an dan infaq shodaqoh. Kemudian dari guru sendiri sebagai eksekutor dari program tersebut adalah melakukan keteladanan, pembiasaan untuk siswa dalam menaati program-program tersebut dan juga reward dan hukuman bagi siswa yang tidak menjalankannya. Sehingga dari strategi tersebut perilaku disiplin siswa dalam ibadah meningkat secara berkala.

## **B. Saran**

Berangkat dari hasil penelitian dan analisis tersebut, peneliti menyadari banyak kekurangan didalam penulisan ini. Namun besar harapan peneliti untuk dapat memberikan sumbangsiah melalui gagasan yang tertuang didalam penelitian ini. Oleh karena itu peneliti ingin memberikan saran kepada pihak yang terlibat dalam penelitian.

### **1. Bagi Sekolah secara Umum**

Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan pedoman dalam meningkatkan mutu dan SDM serta sebagai bahan acuan untuk menentukan kebijakan dalam menghadapi probematika strategi meningkatkan kedisiplinan dalam bidang keagamaan, meliputi shalat, membaca Al-Qur'an dan infaq shodaqoh.

### **2. Bagi Guru Pengampu PAI**

Hasil penelitian ini diharapkan dapat dimanfaatkan sebagai masukan tambahan sumber informasi dan referensi guru untuk

meningkatkan profesionalisme pendidik dan menambah pengetahuan dalam mengatasi problematika mencari strategi dalam meningkatkan kesadaran akan pentingnya disiplin dalam bidang keagamaan.

### 3. Bagi Peneliti yang Akan Datang

Terakhir, diharapkan akan mampu mengembangkan serta menemukan teori baru terkait dengan Strategi mengatasi problematika sebagaimana telah disampaikan di atas.